el Teatro Principal con el objetivo de mostrar el estado de la cuestión de la evolución histórica de Almansa hasta la Edad Media⁴². Durante las JEL se pudo ver una exposición con unos paneles explicativos de las obras de restauración del Castillo de Almansa, dirigidas por el arquitecto Joaquín Francisco García Sáez, con el título de 2001-2010. Una década usando el nuevo Castillo. Además, entre otras actividades, se organizó una visita guiada a la ciudad ibérica de Meca.

Decimoséptimas (2011)

Se celebraron entre el 23 y el 27 de mayo en el Teatro Principal, con una temática relacionada con la época preindustrial: *Almansa antes de la industrialización: Vida cotidiana, artesanía y oficios populares* y tampoco se han editado las actas todavía. Las actividades complementarias pasaron por una visita guiada al Centro de Interpretación y Documentación de la Batalla de Almansa, realización de la Asociación 1707 Almansa Histórica y el Ayuntamiento de Almansa, y por una excursión facultativa al campo de la batalla.

Decimoctavas (2012)

En esta ocasión se volvía al controvertido tema del urbanismo partiendo del análisis de los PGOU de Almansa de 1978 y 1985, para proyectar el futuro de la ciudad, teniendo presente siempre la participación ciudadana. Un grupo de arquitectos debatió en distintas mesas redondas los temas propuestos en las Jornadas, tituladas *La Almansa que tenemos, la Almansa que queremos*. Como actividad paralela se hizo un sugerente paseo bajo el título de la *Almansa invisible: Los otros edificios singulares*.

Decimonovenas (2013)

Y en el florido mayo de 2013 se realizó un balance de la actividad de la Asociación Torre Grande durante tres décadas, relacionada con la historia local, bajo el título 1985-2013. Los Cuadernos de Torre Grande y el conocimiento de la Historia de Almansa. Balance en el sentido de que gracias a la labor de la Asociación conocemos hoy mucho mejor la evolución histórica de la ciudad y es posible presentar una serie de ponencias compendio de la historia almanseña. Las jornadas se abrieron, precisamente, con la presentación del libro de Miguel Juan Pereda Hernández titulado Almansa: De los Reyes Católicos a la democracia.

⁴² "Las raíces de Almansa. Desde los orígenes del poblamiento hasta el fin de la Edad Media", *Jornadas de Estudios Locales*, Almansa, núm. 9 (Mayo de 2011).